

** Pertes en Salaires pour les grévistes.....	\$2,000,000.00
Pertes pour les propriétaires.....	\$4,000,000.00
Frais de milice etc.....	\$500,000.00
Procès civils et criminels.....	Un grand nombre
Pertes de vies.....	35

Tel est le triste bilan de la fameuse grève de Homestead.

Qui est responsable de cette grève affreuse ? Sont-ce les Carnégie par leurs exactions etc ? Sont-ce les ouvriers par leurs exigences injustes ? Dieu seul le sait. Quoiqu'il en soit il y a presque toujours dans les grandes grèves des vauriens qui trouvent quelque chose à gagner à soulever les passions.

Dans toutes les grandes grèves, il y a aussi presque toujours des traîtres qui, après avoir soulevé les grévistes, les abandonnent à leur malheureux sort dès qu'ils s'aperçoivent qu'ils n'ont aucune chance de succès. Le seul fait d'exciter les travailleurs à faire une grève *injuste* n'est-il pas aussi par lui-même suffisant pour constituer une trahison ?

Un journaliste français s'écrie (1) en parlant de la grande grève de Carmaux qui s'est terminée après 80 jours de chômage et des pertes énormes.

Et, en effet, traîtres, vraiment traîtres sont ceux qui viennent endoctriner ces hommes de dur labeur, peu ouverts aux choses de l'esprit, très enclins naturellement à trouver le monde mal fait, les salaires insuffisants et les heures de travail trop longues.

C'est une trahison que de les arracher à la besogne, que de leur faire croire qu'ils sont le centre du monde, que la Chambre leur donnera raison, qu'ils sortiront de leur humble condition autrement que par des chances exceptionnelles, et que les conditions économiques du monde se sont modifiées pour et par eux.

Après chaque grève, l'inanité et le danger de ce moyen barbare sautent à tous les yeux ; et pourtant demain, dans quelques jours, on recommencera sur la même ritournelle, jouée par les mêmes meneurs, avec le même dévouement !
Triste humanité !

.

. C'est avec la plus vive satisfaction et le plus légitime orgueil que nous, les Canadiens-Français de la province de Québec avons appris la ligne de conduite tenue par nos compatriotes des États-Unis dans l'élection du 8 novembre. Ils ont voté en masse pour les démocrates, c'est-à-dire pour le parti qui les a toujours traités favorablement dans le passé et qui est le plus disposé à leur rendre justice dans l'avenir. Leur conduite a été patriotique et ils en seront bientôt récompensés.

En rendant compte des élections, le correspondant à Chicago du journal *La Presse* de Montréal (2) écrit les lignes suivantes qui sont bien de nature à réjouir les Canadiens d'ici.

Les voici :

Pour nous, population de langue française de l'Illinois nous avons doublement le droit de nous réjouir, car nous avons à enregistrer un autre succès non moins éclatant, car nous sommes heureux de constater qu'avec la presque unanimité parmi nos compatriotes, le sympathique juge John P. Altgeld, est devenu gouverneur de l'Etat. Cette élection signifie la continuation des écoles paroissiales où les enfants de notre colonie apprendront avec la langue de ce pays celle de

(1) M. Magnard. (2) No du 15 novembre.